

Denuncia Pdte. de SIP

El Terrorismo como Nueva Amenaza a Libre Opinión



GANAN PREMIO NOBEL. — Filadelfia, octubre 15. — El Profesor de Economía, Lawrence Klein, lee una nota de felicitación de sus colegas en la Universidad de Pensilvania, por haber recibido el Premio Nobel de Economía. (UNIFAX II de UPI).

Norteamericano Gana el Premio Nobel Economía

ESTOCOLMO, octubre 15. (AP).— Lawrence R. Klein, quien dos veces fue invitado a integrar el grupo asesor sobre economía del Presidente norteamericano Jimmy Carter, recibió hoy el Premio Nobel de Economía 1980. El Profesor de la Universidad de Pensilvania fue galardonado por crear modelos "económicos" y utilizarlos para analizar fluctuaciones y políticas económicas. La "Econometría" usa las matemáticas y las estadísticas para verificar y

desarrollar teorías económicas. Klein, de 60 años, es el octavo ciudadano norteamericano honrado entre 11 ganadores de la serie de Premios Nobel este año. El Premio de Economía, otorgado por el Banco Central sueco, fue agregado en 1968 a los cinco establecidos originalmente en el testamento del inventor Alfred Nobel, con el objeto de honrar trabajos humanitarios. Este año el pre-

—Favor pase a la página 36.

Papa Vuelve a Condenar la Lujuria de un Marido

CIUDAD DEL VATICANO, octubre 15. (AP).— Por segunda vez en una semana el Papa Juan Pablo II condenó hoy el adulterio cometido en pensamiento por un hombre que mire con lujuria a cualquier mujer. "Toda persona viviente debe indagar su propio corazón", dijo el Papa en lo que pudo haber sido dirigido como respuesta a los críticos que afirmaron que le daba una interpretación "medieval" a las palabras de Cristo, respecto a la pureza de corazón. El miércoles pasado el

Pontífice provocó una ola de comentarios con sus observaciones de que "el adulterio en vuestro corazón es cometido no sólo cuando miráis con concupiscencia (deseo excesivo, anormal) a una mujer que no es vuestra esposa, sino también si miráis del mismo modo a vuestra esposa". "Las palabras de Jesús han resonado a través de la historia y han sido interpretadas de diversas maneras en distintas épocas", dijo el Papa ante una

—Favor pase a la página 29.

Ley Marcial en Ciudad Destruída por Terremoto

AL ASNAM, Argelia, octubre 15. (AP).— El Presidente argelino Chadli Bendjedid implantó hoy la ley marcial en la región de Al Asnam devastada por el reciente terremoto, a fin de coordinar la masiva operación internacional de ayuda y la búsqueda de miles de víctimas atrapadas o sepultadas bajo los escombros. La ley colocó a todas las autoridades locales, equipos de rescate y trabajadores de ayuda bajo la autoridad general del Teniente Coronel Kamel Abderrahim, Comandante de la Región Militar Occidental.

Además de coordinar todas las operaciones de rescate y auxilio, el Coronel Abderrahim debe reforzar las patrullas militares y policíacas destacadas en la ciudad evacuada, a fin de evitar el saqueo. Las autoridades negaron los persistentes rumores de que por lo menos un soldado que se apoderó de una cantidad de dinero de un banco destruido, fue ejecutado sumariamente el lunes pasado. El Gobierno no dio a conocer aún el total estimado de víctimas, pero muchos encargados de las tareas de auxilio dijeron que el conteo final excederá ciertamente.

—Favor pase a la página 29.

SAN DIEGO, California, octubre 15. (AP).— El Presidente saliente de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP), George Beebe, declaró hoy que ha habido periodos críticos para la prensa mundial en el pasado pero "ninguno más amenazado que el presente", y señaló como "un nuevo y horrendo reto el terrorismo contra la prensa hemisférica y universal". Destacó que este nuevo flagelo que azota a la prensa mundial "ha cambiado radicalmente la vigilancia de la SIP", porque "no se puede razonar con los que buscan el Poder a través de la violencia, la intimidación y la erradicación

de una persona, que informa sobre sus atrocidades". Manifestó que otras amenazas surgen de los esfuerzos de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura, UNESCO, reunida en Belgrado, con el propósito de buscar los mecanismos que establezcan un nuevo orden mundial de comunicaciones. Beebe, director asociado del Miami Herald, en su in-

forme anual a la Asamblea de la SIP, declaró que eran desalentadores los recientes acontecimientos en Centro América, señalando que periodistas de prestigiosas publicaciones se enfrentan a las amenazas, las bombas y matanzas de los terroristas. "Aun los hogares e hijos de las familias de los periodistas están en peligro", añadió. Subrayó Beebe que no solamente en América La-

—Favor pase a la página 15.



RESCATA TESORO. Tokio, octubre 15. — Ryoichi Sasagawa, presidente de la fundación de Astilleros de Japón, muestra los lingotes de platino, estimados en dos millones de dólares, rescatados de un barco ruso hundido.

Cierra con Alza Bolsa Valores de Nueva York

NUEVA YORK, octubre 15. (AP).— El Mercado de Valores registró hoy ganancias por tercer día consecutivo en medio de activas operaciones. Los analistas dijeron que el debut de la compañía californiana Genentech en el mercado, una

—Favor pase a la página 38.

Cambian Nuncio Papal para C.A.

CIUDAD DEL VATICANO, octubre 15. (EFE).— La Santa Sede informó hoy miércoles que el hasta ahora Nuncio Apostólico en El Salvador y Guatemala, Monseñor Emanuele Gerada, ha sido nombrado por el Papa Juan Pablo II pro-Nuncio

—Favor pase a la página 28.

L.A. Reclama a E.U. que Cumpla sus Compromisos

WASHINGTON, octubre 15. (UPI).— Las naciones latinoamericanas y del Caribe volvieron a chocar con Estados Unidos en asuntos comerciales, reclamando a Washington que cumpla sus compromisos con los países en desarrollo y "elimine las medidas y disposiciones que limitan el buen aprovechamiento del Sistema Generalizado de Preferencias" (SGP). La demanda fue formulada al concluir en esta capital la reunión de la Comisión Especial de Consulta

y Negociación (CECON), creada en 1970 como foro de consultas entre Estados Unidos y la América Latina a fin de procurar la solución de los problemas de desarrollo económico y social entre ambas partes. La exigencia, recordando a Estados Unidos sus compromisos previos, está contenida en una resolución sobre el SGP que contó con el apoyo generalizado de los países latinoamericanos, pero a la que se opuso la representación de

—Favor pase a la página 29.

Irán Amenaza con Minar Aguas del Golfo Pérsico

BEIRUT, octubre 15. (AP).— El Comandante de la Armada iraní amenazó con minar el Golfo Pérsico si Estados Unidos interviene a favor de Irak en el conflicto iraní-iraquí, dice un periódico de Teherán. En una entrevista con el Diario "Ittilat", el capitán Bahram Afzali dijo que la Marina de Irán tenemos medios para minar el Estrecho de Ormuz y los puertos del Golfo Pérsico "si lo desea". "Pero en las presentes circunstancias... Irán no ve la necesidad de una medida semejante", habría

dicho Afzali. Fragmentos de la entrevista, sostenida en lengua Farsi, fueron leídos hoy telefónicamente por el Director de "Ittilat", Abbas Torabian, a la Oficina de The Associated Press, en esta capital. Consultado sobre un presunto informe de la Voz de América de que Irán no podría minar la zona, Afzali respondió, según la versión: "Si las fuerzas norteamericanas o aquellas de otros países intervienen para ayudar a Irak contra

—Favor pase a la página 13.



EXHIBEN TANQUES CAPTURADOS. Bagdad, Iraq, octubre 15. — Tanques de fabricación norteamericana, capturados a Irán, exhiben hoy en Bagdad las Fuerzas Armadas de Iraq. Según últimos informes, Irán está concentrando gran cantidad de efectivos militares para defender Abadán y sus refineries. (UNIFAX II de UPI).